

15. LE ROYAUME DE DIEU N'EST PAS L'ÉGLISE

Tu es digne de prendre le livre et d'en ouvrir les sceaux, car tu as été immolé, et par ton sang tu as racheté pour Dieu des hommes de toute tribu, de toute langue, de tout peuple et de toute nation. Tu les as intronisés comme prêtres pour notre Dieu, et ils régneront sur la terre (Ap 5:9-10).

Le lien entre le royaume et l'Église

Le mot « église » est généralement utilisé dans le NT pour désigner une assemblée locale de chrétiens. Ils ne possédaient pas de bâtiments religieux ; une église était donc simplement une communauté de croyants. Église avec un grand « C » peut désigner l'ensemble des chrétiens, qui représentent un tiers de la population mondiale. Il peut également désigner une grande confession organisée, comme l'Église catholique ou luthérienne. Dans l'Église, il y a de vrais croyants et des chrétiens de nom. Beaucoup sont invités, mais peu sont élus (Mt 22:14). Ces derniers ne sont chrétiens que de nom et peuvent constituer la plupart des personnes qui se disent chrétiennes. Paul a dit : « Quiconque n'a pas l'Esprit de Christ n'appartient pas à Christ » (Rm 8:9) et : « Ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont enfants de Dieu » (Rm 8:14). Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent (2 Ti 2:19). Ainsi, lorsque nous parlons de l'Église dans sa relation avec le royaume de Dieu, il faut comprendre que nous parlons des croyants nés de nouveau, ceux que les Écritures appellent les justes, parce qu'ils ont été justifiés par la foi, ou les élus, parce qu'ils sont choisis par Dieu. Ils sont aussi appelés saints ou serviteurs de Dieu.

John Bright dans « Le royaume de Dieu » (p. 236) dit : Il n'y a aucune tendance dans le NT à identifier l'Église visible avec le royaume de Dieu, et : L'Église est en effet le peuple du royaume du Christ, mais l'Église visible n'est pas ce royaume.

L'Église est liée au royaume de Dieu, mais ce lien n'est pas évident. La plupart des dictionnaires et ouvrages bibliques sur le royaume de

Dieu ne définissent pas précisément ce lien. Les théories sont nombreuses, mais elles sont vagues et peu étayées par les Écritures. Le problème récurrent est que les auteurs partent du principe que le royaume de Dieu est le règne de Dieu, et qu'ils n'ont pas de monarchie pour les saints. Ils savent que Jésus est le Roi et que des versets décrivent le royaume comme « le royaume de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ », ou « le royaume du Christ », ou « le royaume de son Fils bien-aimé », et pourtant ils persistent à croire que le royaume de Dieu est le règne de Dieu. Ils ne comprennent pas que le royaume de Dieu, selon l'expression de Jésus, désigne généralement son règne futur sur Terre. Reconnaître ce fait nous aide à comprendre que si l'Église est une réalité présente, le royaume de Dieu ne l'est pas, et que le lien entre les deux est donc moins évident. John Bright avait raison lorsqu'il disait que la véritable Église, c'est-à-dire les élus et non l'organisation, est le peuple du royaume du Christ. J'irais même plus loin en affirmant qu'ils constituent la maison royale dans le royaume du Messie. Bright y faisait également allusion à la page 220, lorsqu'il affirmait que ceux qui répondent à l'appel sont entrés dans le royaume, qu'ils sont même le royaume.

Hébreux 3:6 déclare que le Messie est un fils responsable de la maison de Dieu, et que nous sommes sa maison (famille) si nous persévérons. L'entrée dans le royaume se fait par la nouvelle naissance, ou naissance d'en haut. Pierre a dit que, par sa grande miséricorde, Dieu nous a accordé une nouvelle naissance, donnant naissance à une espérance immortelle grâce à la résurrection de Jésus le Messie d'entre les morts, et à un héritage réservé au ciel pour nous, indestructible, corrompu ou altéré. Par la foi, nous sommes protégés par la puissance de Dieu pour le salut, prêt à être révélé à la fin des temps (1 Pi 1:3-5).

Tout cela se produit lorsque Jésus, le Messie, est révélé (verset 7). La communauté ecclésiale que Jésus a promis de bâtir est composée de fils du royaume. Un jour, ils reviendront à la vie, ou seront enlevés, et régneront avec le Messie. Jacques dit que, par sa volonté, Dieu nous a engendrés par le vrai message (la vérité de l'Évangile), afin que nous devenions ses créatures les plus précieuses (Jc 1:18).

La maison royale

Jésus bâtit son Église, sa communauté, la maison de Dieu. L'idée de bâtir une communauté se retrouve dans Ruth 4:11, où il est fait référence aux épouses de Jacob, Rachel et Léa, qui, en donnant naissance à des enfants, ont édifié la maison d'Israël. La communauté que Jésus bâtit constitue sa maison, sa famille royale, qui régnera avec lui sur la terre.

L'Église est le corps du Messie, l'ensemble des croyants de tous les lieux et de toutes les époques, depuis la Pentecôte jusqu'au jour où le Messie reviendra en puissance et en gloire, le jour où il vaincra ses ennemis et établira son royaume. Comment entrer dans la monarchie ? Les clés (les moyens d'entrée) ont été données aux apôtres que Jésus a formés pour fonder l'Église primitive. Ils y sont parvenus en prêchant l'Évangile, en écrivant les livres du NT et par la prière. Jésus a dit : « Cette bonne nouvelle du royaume sera proclamée dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin » (Mt 24:14). Quelle responsabilité pour les chrétiens ! Les pharisiens avaient autrefois les clés, mais ils ont fermé la porte du royaume au nez des hommes. Ils n'y sont pas entrés eux-mêmes et ont refusé l'entrée à ceux qui le voulaient (Mt 23:13). La prédication de l'Évangile aux perdus est la mission première de l'Église dans le monde.

Le lien entre l'Église et le royaume est le suivant : les vrais croyants sont la monarchie dans le royaume du Messie. Ils acquièrent ce statut par leur foi, et ils exercent leur autorité lorsque le Messie reviendra et établira son royaume. Sa communauté sera ressuscitée et enlevée, elle héritera de la monarchie et régnera avec le Messie comme la maison royale. Par la foi, nous sommes sauvés et faisons partie de la communauté messianique. Par l'adoption, nous devenons enfants de Dieu, princes dans son royaume. Nous sommes fils du royaume, cohéritiers du Christ.

Les saints juifs et païens sont unis

Jésus a dit que beaucoup viendront d'Orient et d'Occident et prendront place au festin avec Abraham, Isaac et Jacob dans le royaume. Abraham était un grand homme de foi et le premier patriarche, mais lui, Isaac, Jacob et les autres croyants de l'AT ne font pas partie de

l'Église, qui a débuté à la Pentecôte, lorsque le Saint-Esprit a été répandu. Si les chrétiens nés de nouveau sont la royauté dans le royaume du Messie, et s'ils prendront place avec Abraham au festin dans le royaume (Mt 8:11, Lc 13:28-29), cela signifie que les patriarches, et tous ceux qui sont appelés saints, élus ou justes dans l'AT, sont devenus un seul corps avec les saints chrétiens. En fait, ils sont la racine originelle, et nous avons été greffés sur leur arbre (Rm 11:24).

Les disciples de Jésus furent finalement appelés chrétiens, et il accomplit leur rédemption éternelle par la croix. Dieu avait prévu quelque chose de meilleur pour eux dans cette dispensation de l'Évangile. Les croyants de toutes les autres époques, qu'ils aient vécu avant ou après le déluge, ou avant ou après la loi de Moïse, ne sont parvenus à la perfection qu'en étant regroupés dans l'Église (Hé 11:40). C'est grâce à cette dispensation de grâce, qui comprend la mort du Messie pour toutes les nations sur la croix, sa résurrection et l'effusion du Saint-Esprit sur tous les croyants, que les anciens croyants seront inclus à la résurrection. De nombreux prophètes et justes désiraient voir et entendre ces choses que les disciples voyaient et entendaient de Jésus, mais ils n'en ont pas eu connaissance (Mt 13:17). Grâce au ministère de Jésus et des apôtres, nous en avons une compréhension plus complète. À la résurrection des justes, nous serons tous ressuscités comme peuple de Dieu, en union avec le Messie.

L'homme a été créé pour gouverner

Il ne faut pas s'étonner que nous ayons le privilège de régner avec le Messie. Lorsque Dieu créa l'homme à son image, il établit l'humanité comme souveraine de la Terre, en disant : « Qu'elle soit maîtresse des poissons, des oiseaux, du bétail, de tout ce qui rampe sur la Terre, et de la Terre elle-même » (Gn 1:26). Ce rôle est réitéré dans le Psalme 8:3-6, où le psalmiste médite :

Quand je regarde les cieux, ouvrage de tes doigts,
la lune et les étoiles que tu as mises en place,
qu'est-ce que l'homme pour que tu le considères comme tel,
le fils de l'homme, pour que tu fasses attention à lui ?
Tu l'as rendu un peu moins que divin,
et tu l'as couronné de gloire et d'honneur.

Tu lui as donné la domination sur les œuvres de tes mains,
tu as mis toutes choses sous ses pieds.

Dans le NT, l'accomplissement glorieux de la souveraineté de l'homme sur la terre est révélé. Dieu n'a pas placé le monde à venir sous le contrôle des anges, mais il a tout placé sous la domination de l'humanité et n'a rien laissé échapper à son contrôle. À l'heure actuelle, nous ne voyons pas encore tout lui être soumis, mais nous voyons Jésus, couronné de gloire et d'honneur, et toutes choses lui étant soumises. Dieu a élevé à la perfection par la souffrance le pionnier de notre salut, conformément à son plan pour glorifier ses nombreux enfants (Hé 2:5-10). De même que Jésus a été couronné de gloire et d'honneur, l'humanité rachetée le sera dans la vie à venir, retrouvant le but originel pour lequel Dieu l'a créée.

L'enseignement sur l'Église s'intéresse aux relations au sein de l'Église, entre l'Église et Dieu, et entre l'Église et le monde. Il s'intéresse également au ministère des chrétiens sous la direction de leur Seigneur. Le royaume de Dieu ne doit pas être assimilé à la vie de l'Église. L'enseignement sur le royaume s'intéresse au retour de Jésus le Messie sur terre, à son règne millénaire sur la Terre avec ses saints, et à son pouvoir politique sur ses ennemis. L'ère actuelle est l'ère de l'Église, car en elle, Dieu appelle un peuple et bâtit son Église. Les croyants sont unis au Messie par son sang versé ; ils sont justifiés et mis à part comme saints enfants de Dieu. Le siècle à venir (Mt 12:32 ; Lc 18:29-30 ; 20:34-36, (Eph 2:7 ; Hé 6:5), est le siècle de la résurrection ; le monde nouveau où règne la justice. C'est l'ère du royaume où le Messie gouvernera les nations avec un sceptre de fer. Les saints devraient attendre avec impatience l'ère du royaume, car ils régneront sur la terre avec lui, puis avec le Père et le Fils dans l'avenir. Le royaume est la grande image de la victoire du Messie. Le monde entier verra et comprendra qui est réellement Jésus, et qu'Israël et l'Église sont le peuple de Dieu.

Certains théologiens affirment que le royaume de Dieu a été inauguré à la résurrection de Jésus, et qu'on peut l'imaginer aujourd'hui, assis sur le trône céleste dans sa gloire majestueuse. Mais ce n'est pas le royaume de Dieu. Le royaume du Messie est un royaume terrestre et il ne peut être inauguré avant son retour sur terre, sur les nuées du ciel, avec puissance et grande gloire, et son siège sur son trône glorieux.

Sans la présence terrestre de Jésus, il n'y a pas de royaume messianique. Jésus a annoncé qu'à l'avenir, il siégerait sur son trône (Mt 19:28, 25:31). La femme de Zébédée a demandé que ses fils soient assis à sa droite et à sa gauche dans son royaume. Le malfaiteur sur la croix a demandé à Jésus de se souvenir de lui lorsqu'il entrerait dans son royaume (Lc 23:42). Jésus a promis aux vainqueurs de Laodicée qu'ils siégeraient avec lui sur son trône, tout comme il s'était assis sur celui de son Père (Mt 3:21). Le trône du Messie ne sera pas dans un palais, mais dans le temple. Jérusalem sera appelée le Trône du Seigneur, et toutes les nations s'y rassembleront pour honorer le nom du Seigneur (Jé 3:17). De nombreux peuples iront à la montagne du Seigneur, à la maison du Dieu de Jacob (Es 2:3). Ézéchiel entendit quelqu'un lui parler depuis le temple millénaire, lui disant que c'est là que se trouve son trône, qu'il posera la plante de ses pieds et qu'il vivra éternellement parmi Israël (Ez 43:7). Dieu nous a oints et a apposé son sceau de propriété sur nous et a mis son Esprit dans nos coeurs comme un dépôt, garantissant que nous régnerons avec le Messie.

La gloire future de l'Église

Qui sont les sujets du futur royaume de Dieu ? En tant que royaume de prêtres, la monarchie doit gouverner et juger les autres. Lorsque les croyants ressusciteront lors de la première résurrection et régneront avec le Messie sur terre, ils ne pourront régner et être sujets en même temps. La majeure partie des armées qui se rassembleront autour de Jérusalem à Harmaguédon sera détruite à la venue du Messie, puis Satan sera lié pendant mille ans afin de ne pouvoir tromper les nations restantes. Ce sont ces incroyants du monde entier, ceux qui auront survécu, qui seront les sujets du royaume pendant le millénaire (Ps 22:27-28 ; 86:9 ; Es 66:23 ; Za 14:16). Le Messie régnera longtemps, renouvelant ce qui a été détruit, restaurant le monde et sa société dans un état de piété et libérant la terre de son esclavage. Une fois l'influence maléfique de Satan anéantie, il supprimera toute domination, autorité et puissance opposées. Romains 8:18-23 nous éclaire sur cette époque glorieuse. Paul dit que nos souffrances présentes ne valent rien en comparaison de la gloire qui nous sera révélée. La création attend avec impatience la révélation des enfants de Dieu, car elle a temporairement perdu sa raison d'être. Mais elle sera libérée de l'esclavage de la corruption, pour partager la liberté

glorieuse des enfants de Dieu qui attendent avec impatience la rédemption de leur corps. La délivrance de ce monde de la frustration et de l'esclavage de la corruption résultant des malédictions de Genèse 3 aura lieu pendant le millénum, après quoi la création physique sera détruite (Ap 20:11).

Le millénaire est une époque où Satan sera banni de la terre et où la paix sera restaurée dans la création divine. La faune ne sera plus sauvage, les maladies seront éliminées, les gens vivront plus longtemps, la justice sera rétablie, tous les opposants à Dieu seront éliminés et toutes les fausses religions et idéologies seront bannies. Le Messie et l'Église gouverneront la Terre durant cette période. Il y aura un seul Seigneur, et son nom sera unique (Za 14:9).

Le gouvernement sera une théocratie bienveillante. Il n'y aura plus de dictatures maléfiques, de communisme corrompu, de démocratie libérale ni de capitalisme cupide. Daniel affirme que ce moment viendra pour que les saints prennent possession du royaume (Dn 7:22). Le royaume, l'autorité et la magnificence de toutes les nations de la terre seront donnés aux saints des lieux célestes (Dn 7:27). C'est la récompense future du peuple de Dieu et sa justification. Il régnera sous le Messie.

Au Jugement dernier, les maux restants : Satan, la mort et l'Hadès seront éliminés à jamais. Les incroyants, toujours obstinés dans leur incrédulité, périront dans une rébellion finale. Ils seront jugés et jetés en enfer, représenté dans l'Apocalypse par un étang de feu. Ils sont décrits comme étant hors de la Nouvelle Jérusalem, hors du salut. Après mille ans, au Jugement dernier, Jésus abandonnera son royaume terrestre à Dieu le Père (1 Co 15:24). La création sera dissoute, mais la Nouvelle Jérusalem, où se trouvent le trône de Dieu et de l'Agneau, subsistera éternellement, et l'Église continuera de l'adorer et de régner avec lui pour les siècles des siècles (Ap 22:3-5).

L'évangile

L'évangile auquel croient les chrétiens est la bonne nouvelle de Jésus le Messie, le Fils de Dieu (Mc 1:1). L'expression « Fils de Dieu » est au moins un titre honorifique pour le régent de Dieu, le Messie. Tout au plus, elle attribue la divinité, comme semblent le faire plusieurs prophéties de l'AT (2 S 7, 13-14, Ps 2:7, Mi 5:2). L'Évangile est

qualifié de diverses manières : c'est l'Évangile de la grâce de Dieu (Ac 20:24), la bonne nouvelle que le salut dépend de la seule grâce de Dieu, ou de sa faveur imméritée envers nous, êtres humains, qui en sommes si peu méritants.

C'est l'évangile de notre salut (Eph 1:13). Notre salut comprend tant de choses : le pardon des péchés, la paix avec Dieu, la régénération, l'élection, la justification, l'union avec le Messie, la conformation à son image et l'adoption dans la famille de Dieu. Quant à l'avenir, c'est la promesse de la résurrection, de la vie éternelle et de la constitution d'un royaume de sacrificeurs pour régner avec le Messie sur terre et pour l'éternité. Voilà un aperçu de notre salut. Bonne nouvelle !

C'est l'évangile de la paix (Eph 6:15). Cette bonne nouvelle apporte la paix avec Dieu pour les individus, et elle apportera la paix sur terre pendant le millénaire, ainsi que la régénération de toute la création.

C'est l'évangile du royaume (Mt 4:23). Jésus a prêché que le royaume de Dieu (le Messie) était proche, et que les hommes devaient se repentir et croire à cette bonne nouvelle (Mc 1:15). C'est la nouvelle que le Messie est arrivé en la personne de Jésus. Tous ceux qui croient en Jésus sont héritiers de son royaume à venir, car ils régneront avec lui. Le royaume est le but de toute l'histoire.

C'est là le cœur du message de Jésus. Le royaume est l'histoire principale. La bonne nouvelle, c'est que le monde va enfin s'améliorer. Satan, le péché, la mort, la maladie, la souffrance, le chagrin, la tromperie et la corruption seront tous bannis. C'est une bonne nouvelle pour tous.

L'Église et Israël

Lorsque nous pensons à l'avenir, à la venue du Messie et à ce qui s'ensuit, il est essentiel de considérer la place d'Israël. Les prophéties messianiques de l'AT concernent toutes l'avenir d'Israël et en constituent donc un enjeu important. Jésus reviendra-t-il comme le Messie attendu pour rétablir le royaume davidique sur Israël, selon la compréhension juive des prophéties de l'AT ? Ou bien Dieu en a-t-il fini avec Israël ? Ou bien le Messie instaure-t-il un royaume sur terre qui impliquera d'une manière ou d'une autre Israël et l'Église, deux peuples distincts ?

Ce sont là de grandes questions auxquelles les chrétiens apportent des réponses divergentes. Les prémillénaristes croient que Jésus régnera sur un royaume terrestre après son retour, tandis que d'autres, pour la plupart, pensent le contraire. Parmi ces derniers, on trouve certains Pères de l'Église et la plupart des Réformateurs, comme Luther et Calvin. Tout au long de l'histoire, un sentiment antisémite a prévalu, parfois très fort, donnant naissance à des préjugés qui ont empêché les théologiens de réfléchir avec impartialité.

Notre autorité est la Bible, et nous n'avons pas besoin d'aller au-delà de Romains 11 pour trouver les réponses. Romains 9-11 traite de la nation d'Israël, de son élection comme peuple de Dieu et de sa relation avec l'Église. Dieu a choisi de se révéler au monde par Abraham, Isaac et Jacob et leurs descendants, les douze tribus d'Israël. Tous ses descendants n'avaient pas la foi, et tous ne sont donc pas éligibles au salut personnel. Paul a dit qu'une personne n'était pas juive en raison de son apparence, et que la circoncision n'était pas seulement une question extérieure et physique. Être juif et être circoncis étaient des questions de cœur, suscitées par l'Esprit, et non par une loi écrite (Rm 2:28-29).

La nation d'Israël est une nation élue, mais actuellement, seul un reste fidèle est sauvé et, en tant que croyants en Jésus, ils font partie de l'Église. La majorité a tourné le dos à la grâce de Dieu. Il faut naître de nouveau. Paul a dit que si quelqu'un n'a pas l'Esprit du Messie, il ne lui appartient pas.

Israël et l'Église ont le même but ; ils sont tous deux appelés royaume de prêtres et ont été choisis pour répandre la connaissance et le salut de Dieu parmi les nations. Le point culminant de leur vocation est le gouvernement mondial. Israël Les prophètes ont promis de gouverner le monde sous la direction du Messie, et les chrétiens ont également la promesse de gouverner avec le Messie. Lorsque Paul conclut son argumentation dans Romains 11, il nous enseigne que l'obstination est arrivée dans une partie d'Israël jusqu'à ce que la totalité des nations parvienne à la foi, et alors tout Israël sera sauvé, comme il est écrit : le Libérateur viendra de Sion et ôtera de Jacob les impiétés (Rm 11:25-26). Le point essentiel de cette citation d'Esaïe 59:20-21 est que Jacob, Israël en tant que nation, sera converti au retour de Jésus. Dieu renouvellera son alliance avec eux, comme il l'a promis par le prophète

Jérémie. La nouvelle alliance que Dieu conclura avec Israël après ces jours-là consistera à mettre sa loi dans leur cœur. Il sera leur Dieu et ils seront son peuple (Jé 31:33). Jésus a fait référence à cette nouvelle alliance lors de la Dernière Cène, en disant que la coupe représentait la nouvelle alliance dans son sang. Initialement promise à Israël et à Juda, elle est appliquée à l'Église dans 2 Corinthiens 3:6. Dans l'épître aux Hébreux, l'auteur souligne que la nouvelle alliance avec Israël a rendu obsolète l'ancienne alliance de la loi. Mais la nouvelle alliance sera également conclue avec Israël le jour où le Messie reviendra et répandra sur eux le Saint-Esprit. Ils tourneront les regards vers Jésus, celui qu'ils ont percé, et à ce moment-là, une source sera ouverte pour la maison de David et pour les habitants de Jérusalem, pour les purifier du péché et de l'impureté (Za 12:10, 13:1). C'est durant le millénaire que tout Israël connaîtra le Seigneur et n'aura plus besoin d'enseigner à ses voisins à le connaître.

La nation incrédule est devenue ennemie de l'Église en ce qui concerne l'Évangile, mais elle est toujours aimée de Dieu en raison de son élection. L'appel de Dieu est irrévocable, inaltérable. Tout Israël sera sauvé après le retour du Messie, y compris ceux qui ne vivent pas en Israël. Romains 11 se concentre sur la nation d'Israël, il n'y a donc aucun moyen de spiritualiser tout Israël et de le référer à l'Église. « Jacob » ne peut se référer qu'à Israël.

Le salut du Messie est pour tous, non-Juifs comme Juifs, et tous doivent trouver le salut par la foi en Jésus. Les apôtres et les autres premiers croyants juifs ont constitué la base de l'Église primitive. Ces dernières décennies, de plus en plus de Juifs ont cru en Jésus et ont formé des Églises messianiques, notamment aux États-Unis. Jésus a dit que L'évangile du royaume serait proclamé dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations (y compris les Juifs), puis la fin viendrait. Les deux témoins d'Apocalypse 11 sont des prédicateurs chrétiens qui viendront, animés par l'esprit d'Élie et de Moïse, prêcher la repentance à Israël dans les derniers jours.

Dieu a déjà rassemblé et continuera de rassembler la nation dispersée d'Israël en ces derniers jours. C'est déjà un miracle que près de sept millions de Juifs, dispersés parmi les nations du monde depuis près de 2 000 ans, soient revenus en Terre promise en ces derniers jours. Leur langue, l'hébreu, a été ressuscitée ! Selon Wikipédia : Le processus de

retour de l'hébreu à un usage régulier est unique. Il n'existe pas d'autres exemples d'une langue naturelle sans locuteurs natifs acquérant ensuite plusieurs millions de locuteurs natifs, et aucun autre exemple d'une langue sacrée devenant une langue nationale avec des millions de locuteurs natifs. Israël, en tant que nation, sera sauvé, et le Messie régnera sur eux comme son peuple pendant le Millénaire. Ils ne régneront pas avec le Messie au sein de la communauté de la Nouvelle Jérusalem ; ce privilège est réservé à l'Église, aux peuples de toutes les nations qui se soumettent à Jésus avant son retour.

Le nom « Israël » apparaît trois fois dans l'Apocalypse (2:14, 7:4, 21:12), mais aucune de ces références ne précise Israël dans les derniers jours. Le livre contient environ 500 allusions à l'AT, les estimations variant entre 200 et 1 000, et Jérusalem est mentionnée trois fois, mais uniquement en référence à la Nouvelle Jérusalem, dont les portes portent les noms des tribus d'Israël. L'Apocalypse a été écrit pour les chrétiens et s'adressait à sept Églises. Ainsi, l'essentiel de ce que nous savons sur Israël dans les derniers jours se trouve dans les prophéties des prophètes de l'AT.

Les saints sont d'origines diverses, mais ils ne sont pas divisés, que ce soit dans l'Église d'aujourd'hui ou dans le royaume de demain. Le gouvernement du monde durant le millénaire reposera sur les épaules du Messie, et ses saints régneront avec lui. Sa famille royale sera composée de saints de tous les âges jusqu'au retour du Messie.

Durant le Millénaire, les nations auront leurs propres structures sociales et politiques ; leurs « rois » (dirigeants) sont souvent mentionnés dans les prophéties. Israël aura également sa propre structure, telle que décrite par Ézéchiel (Ez 44 - 45). Leur chef est appelé « le prince ». Nous ne disposons pas de détails sur l'administration du royaume par le Messie, mais les rachetés pourront gouverner le monde sous sa direction dans les régions où ils ont vécu ou servi le Seigneur auparavant.

Le salut de tout Israël, prophétisé par Paul après l'arrivée de tous les saints non-Juifs, est évoqué dans Apocalypse 11, lorsque les deux témoins prophétisent à Jérusalem. Après leur assassinat, leur résurrection et leur enlèvement au ciel, un grand tremblement de terre se produit et les survivants terrifiés de Jérusalem rendent gloire au Dieu du ciel (Ap 11:13). Cela suggère la repentance. Le contraste est

saisissant entre leur réaction et celle des nations incrédules qui maudissent le nom de Dieu face aux plaies. Ils refusent de se repentir et de lui rendre gloire (Ap 16:9).

Les Juifs qui survivront à la Grande Tribulation continueront d'exister comme nation rachetée sur la Terre renouvelée, mais ils ne seront pas ressuscités. Tant que les cieux et la terre renouvelés perdureront, les descendants d'Israël et leur nom perdureront sur la Terre (Ésaïe 66:22).

Jésus a promis aux apôtres qu'ils régneraient sur les douze tribus d'Israël dans le monde nouveau (Mt 19:28), ce qui indique clairement que l'Église et Israël existeront tous deux pendant le millénaire en tant qu'entités distinctes. Les apôtres ressuscités feront partie de l'épouse du Christ, régnant depuis la Nouvelle Jérusalem. La nation d'Israël nouvellement convertie profitera de la vie sur la Terre restaurée. Ils seront à la tête des nations, qui viendront année après année adorer le Seigneur.

Quand Jésus reviendra-t-il dans son Église ?

Jésus et ses amis étaient assis sur le mont des Oliviers, dominant Jérusalem, lorsqu'il prophétisa la destruction de Jérusalem. Ses amis lui demandèrent quand cela se produirait et quel serait le signe de sa venue et de la fin des temps (Mt 24:3). Jésus leur parla de faux prophètes, de guerres et de persécutions, puis il leur donna le premier véritable indice. Il dit que la bonne nouvelle du royaume serait proclamée dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations, et qu'alors viendrait la fin (Mt 24:14).

La plupart des peuples non atteints se trouvent en Asie, où 80 % des musulmans, des bouddhistes et des hindous ne connaissent personnellement aucun chrétien. Quant aux traductions de la Bible, on compte 670 Bibles et 1 450 Nouveaux Testaments dans les 7 100 langues du monde, couvrant 90 % de la population mondiale. De nombreuses autres langues possèdent des Bibles incomplètes. Wycliffe Bible Translators prévoit d'éliminer la pauvreté biblique dans le monde d'ici dix ans ! Le film sur Jésus a été traduit en 1 600 langues, comprises par 97 % de la population mondiale.

Jésus a fait référence à « l'abomination de la désolation » ou « la profanation destructrice », évoquée par le prophète Daniel, qui se

dresse dans le lieu saint (le temple), ce qui est généralement interprété comme une idolâtrie, peut-être une image de l'Antéchrist (Mt 24:15). Jérusalem fut détruite en 70 apr. J.-C., comme Jésus l'avait prédit, mais les nations se rassembleront à nouveau contre elle avant son retour (Za 12:3, 14:2). Ce sera pendant la Grande Tribulation, aussi appelée la période d'angoisse de Jacob. Jésus a dit que Jérusalem serait foulée aux pieds par les nations jusqu'à ce que leurs temps soient accomplis (Lc 21:24). Il y aura de faux prophètes qui accompliront de grands signes et des miracles pour tromper même les élus, si possible (Mt 24:24). Immédiatement avant le retour de Jésus, le soleil et la lune s'obscurciront et les étoiles tomberont du ciel, comme le montre clairement une vision de Jean (Ap 6:12-14).

Israël a conquis Jérusalem-Ouest en 1948 et Jérusalem-Est en 1967, mais en 2018, le Mont du Temple reste aux mains des musulmans. En 2008, le Jerusalem Post rapportait que l'Institut du Temple avait commencé à fabriquer des vêtements et des ustensiles destinés au Troisième Temple lors de sa construction. Les États-Unis ont reconnu Jérusalem comme capitale d'Israël en 2018.

Jésus a fait allusion à la génération qui verrait son retour lorsqu'il a dit qu'il y aurait des signes dans le soleil, la lune et les étoiles, et que sur la terre, la détresse parmi les nations, confuses par le mugissement de la mer et de ses flots. Les gens défailliront de peur et d'appréhension à cause de ce qui arrive au monde lorsque les puissances célestes seront ébranlées. Alors, ils verront le Messie venir sur une nuée avec puissance et grande gloire. Jésus a dit : « Quand ces choses commenceront à arriver, redressez-vous et relevez vos têtes, car votre rédemption (la résurrection de vos corps) et le règne du Messie sont proches... vous savez que le règne de Dieu (le Messie) est proche » (Lc 21:28, 31).

Au début du XXe siècle, il n'y avait que quelques dizaines d'États souverains indépendants sur la planète ; aujourd'hui, on en compte environ 200 ! Israël est devenu une nation en 1948. La plupart des pays du monde sont nés à cette époque ; 41 États ont acquis leur souveraineté du Royaume-Uni et de la France entre 1956 et 1966, et 18 de l'Union soviétique et de la Yougoslavie entre 1990 et 1992. Il n'est pas étonnant que Jésus nous ait dit de regarder le figuier (Israël) et tous les arbres. Dès qu'ils bourgeonnent, nous savons que l'été,

synonyme de moisson et de jugement, est proche. La venue du Messie sera précédée d'événements terriblement destructeurs : guerre, tremblement de terre et colère divine.

Selon les thèses développées dans ce livre, les saints sont les héritiers du royaume du Messie. Parmi eux figurent de nombreux Juifs croyants à l'époque de l'AT, des chrétiens juifs de l'Église primitive et des croyants messianiques encore aujourd'hui. La nation d'Israël se convertira après le retour de Jésus, mais trop tard pour être intégrée à l'Église. Leur conversion aura lieu après l'enlèvement des saints, de sorte qu'ils resteront sur terre comme sujets du règne messianique. Leur héritage est donc quelque peu différent de celui de l'Église. En tant que croyants, ils seront greffés à l'olivier, les patriarches étant la racine d'olivier originelle, représentant le peuple élu de Dieu. Israël a été retranché à cause de son incrédulité, et les nations y ont été greffés à cause de leur foi. Israël sera à nouveau greffé, car les dons et l'appel de Dieu sont irrévocables, sans repentir. Mais leur résurrection n'aura lieu qu'au jugement dernier. Le Messie régnera sur toutes les nations et Israël occupera la première place parmi les nations, car Israël sera son propre peuple, et le Messie régnera sur le trône de David depuis Jérusalem.

Dieu a conclu deux alliances avec l'humanité : l'ancienne alliance avec Israël et la nouvelle alliance avec l'Église. Les nations ont été intégrés à Israël dans l'ancien testament, et les Juifs ont toujours fait partie de l'Église. Leur destinée est la même. Les Juifs de l'ancienne alliance sont inclus, et ceux de la nouvelle alliance le seront encore. Jésus a dit que beaucoup viendront d'Orient et d'Occident et festoieront avec Abraham, Isaac et Jacob dans son royaume (Mt 8:11). L'Église, composée de croyants de toutes les nations, n'est guère une parenthèse dans le plan de Dieu, comme certains le prétendent. Elle est plutôt le principal dessein rédempteur de Dieu, la manière dont Dieu étend son offre de salut à toutes les nations.

La souffrance et le royaume

L'Église doit prendre au sérieux ce que Paul voulait dire lorsqu'il affirme que Dieu nous a donné (par grâce) non seulement de croire en Christ, mais aussi de souffrir pour lui (Php 1:29). Chaque année de l'ère de l'Église, des milliers de chrétiens ont dû affronter la

persécution et le martyre, et la dernière génération de chrétiens est vouée à d'immenses souffrances. L'Antéchrist va faire la guerre aux saints du monde entier et les vaincre (Dn 7:21, Ap 13:7). Nous serons certainement protégés de la colère de Dieu qui se déversera sur le monde dans les derniers jours, mais je ne suis pas convaincu par les arguments concernant l'enlèvement pré-tribulationnel qui excluent l'Église de la persécution que l'Antéchrist et sa dictature apporteront. Si l'Église est enlevée avant le début de la Grande Tribulation, contre qui l'Antéchrist fera-t-il la guerre ? Le NT ne dit rien d'un nouveau groupe de croyants appelés les saints de la tribulation. Pierre a dit : Si vous souffrez en tant que chrétien, n'ayez pas honte, mais louez Dieu de porter le nom du Christ, car c'est le moment du jugement sur la famille de Dieu (1 Pi 4:16-17). Dieu nous donnera le courage de souffrir pour lui, et nous devons nous confier à notre fidèle Créateur.

Notre attitude face au martyre doit être positive. Les temps seront terriblement mauvais, et la mort sera préférable à la vie, sachant que dans très peu de temps le Messie viendra et que l'Église ressuscitera pour ne plus jamais souffrir ni mourir. Si nous sommes appelés à donner notre vie pour le Seigneur, nous imiterons notre Sauveur qui a donné la sienne pour nous, et nous devrions considérer cela comme un privilège. Si nous sommes enfants de Dieu, nous sommes ses héritiers et cohéritiers avec le Messie, à condition de partager ses souffrances, afin de pouvoir aussi partager sa gloire (Rm 8:17).

Voici quelques versets de l'Apocalypse qui nous avertissent des souffrances des saints pendant la Grande Tribulation.

1:9 Je suis Jean, votre frère et partenaire dans la tribulation, le royaume et la patience qui est la nôtre en Jésus.

2:10 N'ayez pas peur de ce que vous allez souffrir. Le diable jettera certains d'entre vous en prison, afin que vous soyez mis à l'épreuve. Vous aurez dix jours de tribulation. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie.

3:10 Parce que tu as obéi à la parole de la persévérence en moi, je te garderai pendant l'heure de la tentation qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre.

6:9-11 Je vis sous l'autel les âmes de ceux qui avaient été immolés à cause de la parole de Dieu et du témoignage qu'ils avaient rendu. Ils crièrent d'une voix forte : « Saint et véritable Souverain, jusqu'à quand faudra-t-il que tu juges et que tu tires vengeance de ceux qui, vivant sur la terre, ont versé notre sang ? » Il leur fut dit de se reposer encore un peu, jusqu'à ce que soit complet le nombre de leurs compagnons de service et de leurs frères, qui seraient mis à mort comme eux.

12:17 Le dragon se mit en colère contre la femme et s'en alla faire la guerre aux autres enfants de la femme, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui rendent témoignage à Jésus.

13:7, 10 L'Antéchrist fut autorisé à faire la guerre aux saints et à les vaincre. Il reçut également autorité sur toute tribu, tout peuple, toute langue et toute nation. Si quelqu'un doit être emmené en captivité, il ira en captivité. Si quelqu'un doit être tué par l'épée, il sera tué par l'épée.

14:12-13 Voici un appel à la persévérance des saints, qui demeurent fidèles aux commandements de Dieu et à leur foi en Jésus. Heureux désormais les morts, ceux qui meurent dans le Seigneur !

16:6 Tu leur as donné du sang à boire parce qu'ils ont versé le sang des saints et des prophètes.

17:6 La femme était ivre du sang des saints et du sang des témoins de Jésus.

18:24 A Babylone, on a trouvé le sang des prophètes et des saints, et de tous ceux qui ont été égorgés sur la terre.

20:4 Jean vit les âmes de ceux qui avaient été décapités pour avoir témoigné de Jésus et de la parole de Dieu. Ils n'avaient adoré ni la bête ni son image et n'avaient pas reçu sa marque sur leur front ni sur leurs mains. Ils revinrent à la vie et régnèrent avec le Messie pendant mille ans.